

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 570 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

## LA GRIETA DEL EMPRÉSTITO

No puede maravillarnos que continúen todavía discutiéndose determinados pormenores del último empréstito, porque a raíz de realizarse se pusieron de relieve detalles que causaron mal efecto, que hicieron daño al prestigio de la operación, y que dieron motivo a muchas y vivas censuras.

Que varias de estas censuras no son caprichosas, lo demuestra el hecho de que habiendo transcurrido ocho días de la operación, todavía en círculos sociales y políticos es esta conversación la preferente.

El Liberal, que lleva la voz de la Unión Nacional, ha comprendido con fino instinto que este era un tema favorable a su campaña, y ha publicado una serie de artículos que, aunque de ellos se descarte una cantidad considerable de pasión, todavía quedan en pie argumentos y consideraciones de gran efecto.

La Epoca misma, a pesar de sus deberes de periódico ministerial, ha tenido la loable franqueza de apuntar algunas quejas que todavía anoche repite, reconociendo que ha sido deplorable el uso que de su derecho ha realizado la alta banca elevando con exceso la suscripción a última hora, y que si bien estos hechos no caen bajo la acción de la justicia, son sin embargo reprobables en la esfera de la moral.

También El Imparcial, con una sinceridad que le honra, se duele amargamente de lo ocurrido, consignando estas impresiones:

«Nos hallamos profundamente convencidos—dice—de que si las Cortes estuvieran abiertas hoy, dado el estado del espíritu público, el Gobierno resistiría difícilmente el debate que se originaría.

Alguien, colocado en altura y con gran sentido de la realidad, ha dicho que el empréstito debió ser para dieciocho millones de españoles y ha sido para dieciocho personalidades y entidades bancarias. Se ha ofrecido un asidero a los intranquilos de la Unión Nacional, que sentían hundirse el terreno debajo de sus pies. Se ha abierto ancha grieta en la situación, por donde, al llegar esta cuestión al Parlamento, se introducirán cien palancas para apertillar el muro. Y finalmente, se ha creado una atmósfera de disgusto y de enojo que antes no existía, a despecho de todos los artificios, que para producirla se empleaban.

La grieta señalada se halla a la vista de todos, y el Gobierno necesita hacer muchas, muchas, muchas y muy buenas cosas para tapanla antes de que se abran las Cortes. De otra suerte, esa grieta será la ruina de la situación.»

Seguramente, y ya lo indica el mismo colega, no le es agradable consignar las precedentes impresiones; pero rindiendo culto a la realidad, copia del natural lo que se dice y lo que se piensa, bosquejando el expresivo cuadro que dejamos reseñado.

No solo ha sido fortuna de la situación el que las Cortes estén en la actualidad cerradas, sino que la operación haya sido autorizada por un ministro de tan intachable reputación de honradez como el Sr. Villaverde, pues de lo contrario, las quejas y las censuras habrían tomado forma más agresiva.

Convenía al Gobierno y convenía al sosiego público no dar motivos que encendieran las pasiones; pero el empréstito ha ofrecido un tema llamado eeguramente a muchas, muy vivas y muy peligrosas discusiones.

## LA UNION NACIONAL

### Reunion del Directorio.—Acuerdos interesantes

A las ocho y media terminó la reunion que celebró el Directorio ayer tarde. Entre otras cosas, se trató de celebrar meetings en varias provincias, y uno monstro en Madrid.

Por la noche volvió a reunirse el Directorio, facilitando a la prensa la siguiente nota oficiosa de los acuerdos adoptados, que según dijeron fueron tomados por unanimidad:

1.º Persistir en su actitud del Manifiesto de 30 de Abril de resistencia al pago de la

contribucion, y aconsejar a los contribuyentes que se mantengan en la misma.

2.º Declarar la solidaridad de todos los contribuyentes para efectuar un cierre general de tiendas en cuanto se practique embargo contra alguno de aquellos para hacer efectiva la cuota de la contribucion industrial.

3.º Aceptar la indicacion de la Junta provincial y organismos mercantiles de Madrid de celebrar diferentes actos públicos, el primero de los cuales será un meeting monstro en esta corte. A tal efecto, quedan designados los individuos del Directorio residentes en Madrid para que, en union de aquella Junta, procedan a su organizacion inmediata.

Y 4.º Consignar solemne protesta contra el último empréstito, por considerarlo lesivo para la fortuna pública; afirmar que esta operacion de crédito basta por sí sola para acreditar la triste verdad de que gobernantes que así proceden no pueden ser de los que sinceramente desean un cambio radical en nuestras costumbres políticas y en la administracion del Estado, y recabar para sí el derecho de exigir las responsabilidades que de tales actos se deducen.

A la reunion asistieron los Sres. Paraiso, Costa, Alba, Amusco, Muniesa, Bermejo, Castro, Carbonell, Díez, Rico, marqués de Palomares, Sol y Torrens, conde de Hervias, Rubio y Nuñez.

La protesta contra el empréstito se hará constar por medio de un artículo que redactará el Sr. Paraiso y que se publicará en breve.

### La Junta provincial.—La audiencia de Palacio.

Anoche, mientras celebraba su tercera reunion el Directorio, se reunieron en uno de los salones del Circulo de la Union Mercantil e Industrial los individuos de la Junta provincial de Madrid.

En su representacion, los Sres. Mahou y Zurita visitaron al Directorio, para indicarle la conveniencia de celebrar un meeting en Madrid.

Despues adoptó la Junta provincial los siguientes acuerdos:

Primero. No modificar los términos de la peticion de audiencia en Palacio solicitada por la representacion de las clases contribuyentes de Madrid.

Segundo. Celebrar un meeting monstro en Madrid, de acuerdo con el Directorio de la Union Nacional.

### El "meeting"

Hay el propósito de que se celebre en uno de los locales más espaciosos de Madrid. El meeting se verificará probablemente antes de que termine el primer plazo de apremio.

### Los plazos de apremio.—Actitud del Gobierno.

El primer plazo de apremio señalado a los contribuyentes morosos para el pago de sus cuotas, termina el día 15 del actual.

El segundo apremio termina el día 20, desde el cual pueden los agentes ejecutivos proceder a los embargos.

Segun referencias de algunos periódicos, el Gobierno se halla dispuesto a formalizar el pago de los tributos, empleando cuantos medios estén a su alcance; pero sin salirse de la aplicacion, por ahora, de los antiguos procedimientos.

La última instruccion del Sr. Villaverde autoriza el cierre de los establecimientos a los morosos; pero el Gobierno, segun dicen sus amigos, no lo llevará a cabo, por considerar que el número de los resistentes no estan grande que haga necesaria la adopcion de medidas extremas.

### Proceso en Logroño

Telegrafian de Logroño a un colega:

«El juzgado ha terminado el proceso seguido contra los individuos de la Union Nacional que acordaron la resistencia al pago de los tributos. El proceso ha pasado a la Audiencia, donde se dice que se acelerará para que pueda ponerse pronto al sorteo.»

### "Meeting" en Murcia

Murcia 11.—En el Teatro-Circo se ha celebrado una numerosa reunion de la Union Nacional, aprobándose sin discusion los Estatutos definitivos por que se ha de regir.

El presidente, D. José Martínez Tornal, ha dado cuenta de una carta del Sr. Paraiso, recomendando en nombre del Directorio perseverancia en los propósitos y decision para cumplir los acuerdos de la Union.

Se han manifestado disposiciones para secundar en todo las órdenes del Directorio. A la reunion no ha asistido delegado del gobernador.

## BANDO DEL ALCALDE

Es muy digno de aplauso este bando del alcalde de Madrid, que hoy se ha fijado en los sitios de costumbre:

«Hago saber: Que en el deber de hacer cumplir los preceptos contenidos en las Ordenanzas municipales relativas al servicio de carros de transporte, y como medio de atender a la seguridad de los transeúntes, previniendo sensibles accidentes por atropellos, a la vez que de cuidar de la conservacion de la via pública evitando deterioros con evidente perjuicio para el tránsito y para los intereses municipales, esta alcaldía estima del caso recordar por el presente, las siguientes prescripciones insertas en dichas Ordenanzas:

«Los conductores de cualquier carruaje, sea de carga ó de lujo, cuidarán de no entorpecer en su marcha el libre paso y cir-

culacion de los demás, procurando ir siempre por la izquierda de la linea que sigan, la que tomarán forzosamente cuando encuentren otro que vaya en direccion opuesta.

Los carruajes deberán ir siempre al paso por las calles de pequeña anchura y por las que en la circulacion y aglomeracion de personas fuese numerosa.

Cuando un vehiculo de transporte hubiere de detenerse para cargar ó descargar, cuidará de hacerlo en el más breve plazo posible.

Si la carga ó descarga hubiere de verificarse en calle estrecha, se cuidará de que lo ejecute solo un vehiculo, esperando los demás a que éste termine dicha operacion; en cuanto termine saldrá aquél y entrará otro y así sucesivamente, dejando expedido el paso para el público.

Los vehiculos destinados a transportes, vayan ó no cargados, marcharán siempre al paso y serán guiados por su conductor, quien llevará cogida la caballería de varas, marchando a su lado y sujetándola de la cabezada.

Cuando el tiro del carro se componga de dos caballerías en reata, se dispondrá de manera que la de delante vaya provista de un ramal sujeto a la cabezada de modo que yendo a parar a manos del conductor, permita a éste dirigirlas en la ruta que siga.

No se permitirá reata alguna que exceda de cuatro caballerías, pudiendo aumentar el tiro pareando.

El ancho del carril de los vehiculos de transporte no excederá de 180 metros ni de 0'20 el vuelo de carga de los mismos.

Los carros que conduzcan cal ó yeso irán perfectamente cubiertos con toldos y corchinas de cuero de tal manera que resulten completamente cerrados, ó bien con una lona gruesa que abrace por completo el cargamento, sujeta con cuerdas en toda su extension, con objeto de impedir que traspase el polvo y se caiga el material por las calles.

Los que conduzcan huesos, sebos y otros despojos, así como los que transporten escombros procedentes de obras, serán precisamente cerrados en forma de caja con su tapa correspondiente, y todos deberán ir provistos del correspondiente freno.

Las galgas que lleven estarán dispuestas de modo que no sobresalgan de la longitud de la caja más que 0'40 metros.

Tanto los de transporte, como los destinados al acarreo de escombros, llevarán faroles colocados en la delantera a la altura conveniente, con foco de luz bastante para que se distingan a distancia. Estos faroles se encenderán al anochecer, tan luego como empiece a lucir el alumbrado público.

No se permitirá que marchen por los paseos de carruajes como el Prado, la Castellana, etc., pudiendo únicamente verificarlo por las calles laterales destinadas a transportes.

En los puntos de parada, únicos en los cuales podrán situarse previa licencia, dejarán un espacio por lo menos de un metro de uno a otro para la circulacion de personas, y no se consentirá que en la via pública se enganchen ó desenganchen.

Tampoco se detendrán en la via pública, sino formando hilera de uno solo de frente y nunca parados.

En ningun caso ni sitio se podrán dejar sueltos los ganados ni ninguna clase de carruajes.

No se permitirá, despues de las nueve de la mañana en verano y de las diez en invierno, la descarga de carbones vegetal y mineral, leña y paja, ni tampoco la permanencia en las calles de los carros y carretas que los conduzcan.

Además de las preinsertas reglas, estima conveniente esta Alcaldía establecer la prohibicion de que los escombros procedentes de obras se depositen en la via pública, para evitar que se obstruya el tránsito y se originen las molestias consiguientes, debiéndose transportar directamente desde el sitio de la obra a los carros en que deban ser transportados a los vertederos.

Los señores tenientes de alcalde, inspectores y guardias de Policía urbana quedan encargados de hacer cumplir las anteriores prescripciones, imponiendo los primeros las multas correspondientes a los contraventores.

Madrid 10 de Junio de 1900.—M. Allende-salasalar.

## AGITACION EN CHINA

### Detalles de la expedicion militar extranjera a Pekin.

Londres 11.—Telegrafian de Tien-Tsin lo siguiente:

A las ocho y cuarto ha llegado un tren especial.

La via está libre hasta dos millas más allá de Yang-Tsun.

Media milla más allá todavía, los viajeros que habian echado pie a tierra, reconocieron que dos puentes habian sido incendiados y destruidos.

A consecuencia de este reconocimiento, el primer tren ha salido a las 9'30 de la mañana, conduciendo al almirante inglés, su Estado Mayor, 350 marinos ingleses, 100 marinos americanos, 40 italianos y 25 austriacos.

Delante del tren iba un vagon, en el que se habia montado un cañon-revolver.

Otros muchos cañones se habian emplazado en el centro del tren.

A las once de la mañana salió un segundo tren con 600 soldados ingleses, japoneses, rusos y franceses.

### 4.000 rusos sobre Pekin

Londres 11.—Se ha recibido un despacho de Shanghai, en el que, refiriéndose a otro de Tien-Tsin, se dice que han desembarcado 4.000 rusos con 20 cañones, dirigiéndose sobre Pekin.

Atentado a un diplomático.—Establecimientos incendiados.

Berlin 11.—Un despacho de Pekin fecha 10 que publican los periódicos de esta capital, dice que un secretario de la legacion de Bélgica fué asaltado y lesionado en la calle por soldados chinos.

Los boxers han incendiado el establecimiento de la mision americana en Toun-

Tchaor y la villa donde está instalado el Club Internacional, a las puertas de Pekin.

### La union de las potencias

Londres 11.—Los periódicos de esta ciudad se felicitan de la rapidez con que se han adoptado las medidas convenientes para defender las vidas y haciendas de los extranjeros en China, y expresan la esperanza de que el acuerdo de las potencias bastará para restablecer el orden en las provincias chinas donde los boxers están cometiendo todo género de tropelías y depredaciones.

### Declaraciones del gobierno francés.

Paris 11.—Cámara de los diputados.—El Sr. Delcassé, ministro de Negocios Extranjeros, contestando al diputado Sr. Cochin acerca de los sucesos de China, dijo que todos los representantes extranjeros allí harán una nueva gestion cerca de aquel gobierno, advirtiéndole que si él no restablece el orden, las potencias decidirán hacerlo por sí, hallándose en este punto de completo acuerdo todos los diplomáticos extranjeros residentes en Pekin.

La insurreccion de los boxers domina especialmente entre Pekin y Tien-Tsin.

En Junman la agitacion aumenta. Si el cónsul francés, que se ha visto obligado a retirarse de aquella poblacion, pide tropas para su defensa, le serán enviadas inmediatamente, teniendo en cuenta siempre que no abrigamos la menor idea de conquista, sino el cumplimiento de un deber: el de defender nuestros intereses.

Añadió M. Delcassé que los diplomáticos de Pekin están de acuerdo en lo hecho hasta ahora, y terminó diciendo:

«Nuestras tropas están dispuestas a marchar al primer llamamiento de M. Pichon, que merece toda la confianza del país.»

Las declaraciones de M. Delcassé fueron muy aplaudidas por la Cámara, quedando terminado el incidente.

## EL TRANSVAAL EN INGLATERRA

### Los afrikanders.—Temores de un levantamiento.

Londres 11.—El periódico Crestand, órgano de los afrikanders, al decir del corresponsal del Times en la Ciudad del Cabo, ha publicado un artículo proclamando la guerra a muerte contra la politica imperialista, é invitando al Parlamento de la Colonia a que se oponga a la anexion de las Repùblicas sud-africanas a las colonias británicas.

Con motivo de haberse publicado ese artículo, se ha planteado una crisis ministerial, y se teme que la actitud de los holandeses del Cabo compliquen la situacion del Africa del Sur y organicen un levantamiento formidable para secundar a los boers del Transvaal y del Orange.

### Rebeldes en Orange

Londres 11.—Telegrafian de Hammonia que todavía será necesario librar muchos combates para limpiar de boers el Orange, donde quedan numerosas fuerzas, que son restos del ejército orangista.

Los rebeldes del Cabo ocupan tambien en el Estado libre una posicion natural muy fuerte que se extiende hasta el desfiladero de Vanbeen.

### Bajas inglesas en Roodeval

Londres 11.—Un despacho oficial dice que en el combate librado en Roodeval el día 7, el cuarto Drevyshire tuvo siete muertos y 76 heridos, siendo hecho prisionero el resto de dicha fuerza.

El general Methuen sostuvo tambien el día 8 un encuentro con los boers a 10 millas Sur de Heilbron.

## CRÓNICA LONDONENSE

Descenso en la temperatura.—Visitas régias.—Un regalo de la reina Victoria.—El príncipe Eduardo de York.—Las carreras de caballo del Derby.—Un concierto de Adelina Patti.

Londres 8 Junio.

De muchos años a esta parte no se recuerda una temperatura tan fria como la actual, siendo inverosímil que a principios de Junio tengan aún que encenderse las chimeneas como en el mes de Febrero.

Esta desagradable temperatura y las consecuencias naturales de sostener la nacion una guerra, han quitado gran parte de su brillantez a la season actual.

S. M. la reina, que continúa en Balmoral, ha decidido que no se dé este año ningun gran baile en el palacio de Buckingham, no siendo probable que haga variar esta resolucion la visita del Shah de Pérsia, al cual se obsequiará con una gran funcion de gala en Covent Garden. El Shah ocupará en el pabico de Buckingham las habitaciones llamadas del rey Leopold, por ser éste el soberano que con más frecuencia visita Londres.

Ya dijimos en nuestra última crónica que la reina Victoria celebró en Balmoral su cumpleaños, y con este motivo el servicio telegráfico de aquel punto tuvo un trabajo abrumador.

S. M. ha querido recompensar a los infatigables é inteligentes empleados enviando al jefe de los telegrafistas de Balmoral un alfiler de corbata con el monograma y la corona imperial hechos de pergamino, y a los empleados que más se han distinguido, artísticos bastones con puño de oro.

El domingo de Pentecostes el duque de York celebró el 35.º aniversario de su nacimiento, recibiendo, entre otros muchos regalos, una cariñosa felicitacion de su abuela la reina Victoria, la cual le enviaba asimismo un importante cheque. Actualmente acompañan a su majestad en Balmoral el duque y la duquesa de York con sus cuatro hijos, durante su permanencia allí todo el tiempo que tarde en regresar la

princesa Beatriz, quien acaba de partir para hacer una breve excursion por mar.

La reina muestra especial predileccion por el pequeño príncipe Eduardo, hijo mayor del duque de York.

El augusto niño revela una precocidad extraordinaria, y en sus observaciones y en sus respuestas demuestra un talento muy claro.

Sus gracias infantiles han logrado distraer a la princesa de Gales de la profunda melancolía en que la sumió la muerte de su primogénito, el duque de Clarence, é bien puede asegurarse que el príncipe Eduardo de York es hoy el niño mimado de toda la real familia.

Las carreras de caballos del Derby han suscitado este año tan frenético entusiasmo, que su recuerdo durará mucho tiempo.

El caballo vencedor fué Diamond Jubilee, que llevaba los colores del príncipe de Gales y que valió a su augusto amo los más calurosos vítores y aplausos. Presenció esta fiesta la princesa de Gales, que lucia un precioso vestido malva, un gran boa de pluma del mismo color y un pequeño sombrero con flores.

Tambien concurrieron el rey de Suecia, el duque y la duquesa de York, el príncipe y la princesa Christian, el duque y la duquesa de Connaught y el duque de Cambridge. En el rostro de todos los espectadores notábase una ansiedad profunda, que se trocó en desmesurada alegría al ver triunfantes los colores del heráclero de la corona.

El jueves último una concurrencia extraordinaria se apiñaba en Albert-Hall, donde Adelina Patti debía dar un concierto, que sería el único de la temporada.

La eminente diva, cuya voz se conserva todavía fresca y argentina, cantó admirablemente, entre otras piezas el aria de Norma, Casta diva, el vals Il bacio y el obligado aire popular inglés Home, sweet home; que tuvo que repetir entre entusiastas aplausos.

En Covent Garden continúan muy animadas las funciones de ópera. Emma Calvé ha obtenido un ruidoso triunfo con Carmen, obra que engió para su debut de este año.

Tambien se han ejecutado con éxito, Fausto, por Mad. Melba y el tenor Saleza, y Tannhauser, en la cual debutó la prima donna alemana Fraulein Ernina. La empresa de dicho coliseo cuenta tambien con otra cantante vienesa, Fraulein Scheff, hija de la célebre prima donna del teatro de Francfort del Mein, madame Jaeger. La señorita Scheff cuenta solo veinte años, y su debut en Covent Garden una de estas últimas noches con el papel de Nedda en Pagliacci, permiten augurar un brillante porvenir artístico.—X.

## VISITAS DE INSPECCION EN LOS TRIBUNALES

El magistrado del Tribunal Supremo señor Gonzalez de la Peña continúa en la Audiencia territorial la visita de inspeccion que dias pasados anunciábamos.

Los trabajos de inspeccion los hace con gran minuciosidad, hallándose ahora ocupado en el exámen de los rollos.

Aunque nada puede asegurarse, parece ser que hasta ahora todos los asuntos los ha encontrado en orden.

Tambien visitó dias pasados las dos cárceles, produciéndole penosa impresion el mal estado y las pésimas condiciones de la destinada a mujeres.

Ayer salió para visitar la Audiencia provincial de Toledo, como delegado de la territorial de Madrid, el magistrado Sr. Lopez Aranda.

El magistrado Sr. Monsalve saldrá en breve para las Audiencias de Segovia.

## EN HONOR DE SOROLLA

Más de 130 admiradores del insigne pintor, que acaba de lograr en la Exposicion de Paris la más alta recompensa, celebraron ayer tarde el triunfo de éste con un banquete en los Viveros.

Fué una fiesta de artistas, a la cual asistieron políticos, periodistas, escultores y pintores, estos últimos en gran mayoría.

Con Sorolla ocupaban la mesa presidencial Benlliure, Degrain y Ferrant. Pronunciaron elocuentes brindis los señores Ruiz Guerrero, Medina, Salvador (D. Amos), Hidalgo Saavedra, Vivó, Benlliure, Morayta, Muñoz Degrain y otros.

Manuel del Palacio dijo dos preciosas quintillas que fueron muy aplaudidas.

Sorolla pronunció breves frases para manifestar su agradecimiento a todos por el señalado homenaje que le tributaban.

Poco despues terminó una fiesta, que no solo honra a Sorolla, sino a la cultura nacional.

## Reformas sociales

Para tratar de puntos relacionados con la ley de accidentes del trabajo, celebró anoche una detenida conferencia el señor Dato con el Sr. Echegaray, quien expuso al ministro algunas ideas sobre aparatos que pueden emplearse para la prevision de accidentes.

—El Sr. Dato se propone publicar muy pronto una estadística del trabajo, en la que se den a conocer la poblacion obrera de España, accidentes posibles en el trabajo y otros datos interesantes.

—Ayer se reunió la comision de Reformas sociales en el ministerio de la Gobernacion, para proseguir el estudio de los asuntos que le están encomendados.

—El ministerio de la Gobernacion editará oficialmente una compilacion de las leyes sociales recientemente promulgadas y de sus reglamentos.

## LOS REPUBLICANOS

### Union de algunos grupos

En el domicilio del ex-ministro republicano Sr. Muro, se celebró anoche una reunion, a la que concurren los señores Muro y Azcarate, en representacion del partido de fusion republicana; los Sres. Carande, Ruiz Beneyan y Cabañas, en representacion del partido progresista, y Sol y Ortega, en la de los republicanos de concentracion democrática, que se han sepa-

Fado de este partido por no haber aprobado la mayoría de su Asamblea, recientemente celebrada, las bases de Unión republicana de que ellos son partidarios.

TIRO NACIONAL

Aprobación de los Estatutos

La comisión gestora para la constitución de esta Sociedad celebró anoche en el Ateneo Asamblea de socios fundadores, para discutir el proyecto de los Estatutos generales.

Abierta la sesión, bajo la presidencia del general Suarez Inclán, manifestó éste, a la numerosa concurrencia, que es grande el entusiasmo producido por la constitución de la Sociedad, y no cesa de recibir adhesiones y ofrecimientos de todas las clases sociales, tanto civiles como militares, y terminó encareciendo su deseo de ver constituida la Sociedad antes de primeros de Julio, con el objeto de que para el otoño puedan dar principio los ejercicios de tiro.

La corrida de la prensa

Los regalos

El duque de Tamames ha regalado para la rifa una originalísima obra de platería española antigua, digna de figurar en la mejor colección de objetos de arte.

Es una lechera de juego de té, que representa una vaca, encerrada en elegante estuche de piel.

A favor de la "traína"

Hemos recibido copia del siguiente telegrama dirigido al señor ministro de Marina por el Sindicato de fabricantes de conservas de Vigo.

Vigo 11 (6:10 t). En nombre de la industria más importante del país y de los intereses de los dueños de actúales propietarios de traínas, que exceden en Vigo de 200, rogamos a V. E. medite mucho la resolución que pretenden los dueños de otros aparejos, a quienes nada perjudican las traínas, compatibles con todos ellos, según informes competentes recaídos.

Entendemos que siendo perfectamente legal debe respetarse su uso, no lesionando intereses creados al amparo de leyes escritas que confiamos se hagan respetar, y de informes de autoridades de marina, evitando así graves conflictos que sobrevendrán.—Sindicato de fabricantes de conservas.

La huelga de Río-Tinto

Los descargadores

Huelva 11.—Los cargadores de mineral de la línea de Zaira, muelles del puerto y Peña de Hierro han vuelto a sus trabajos después de tres días de huelga.

Han obtenido aumento de jornales, ganando ahora cuatro pesetas en vez de tres cincuenta.

Los trabajadores del muelle de Río-Tinto continúan en huelga, pidiendo aumento de jornal.

Muchos vapores están detenidos en espera de carga, y de no resolverse pronto el conflicto, se originarán grandes perjuicios a las empresas, a la provincia y a los obreros.

Por temor a nuevas complicaciones, el gobernador adopta medidas con los escasos elementos de que aquí se dispone.

En estos momentos dicha autoridad está celebrando una conferencia con el vicé-consul inglés.

La de mineros

El gobernador de Huelva participó anoche que se habían declarado en huelga 6.000 obreros de las minas de Río-Tinto.

El ministro de la Gobernación telegrafió anoche al gobernador recomendándole que concentre en Río-Tinto la Guardia civil, y si fuese necesario pida fuerzas del ejército a la autoridad militar.

En Cataluña

Barcelona 11.—Continúa la huelga de obreros toneros en el pueblo de Tona.

Los pintores decoradores que tratan de prolongar la huelga, dicen que tienen dinero bastante para ello.

El jueves se reunirán los delegados de cada federación obrera para tratar de fusionarse.

Las federaciones son dos y comprenden la mayoría de los obreros de Barcelona empleados en artes, oficios y manufacturas.

ocasion de un caso particular, se dispone que las excepciones sobrevenidas no pueden ser revisadas hasta después que ingrese en filas el reemplazo inmediato posterior a la fecha en que la excepción se concedió, y siempre que al interesado no haya correspondido pasar a la reserva activa, debiendo aplicarse esta disposición en todos los casos de igual naturaleza.

Experimentos horribles

Los periódicos de Viena dan cuenta de haber sido entregado a los tribunales el doctor Korynski, acusado de haber realizado algunos experimentos científicos que han originado la muerte de varios enfermos en el hospital de Cracovia.

Este asunto había dado origen a una interpelación explanada en el Reichsrath por el diputado Sr. Daszynski en la sesión del viernes último.

Según aseguró dicho diputado, el doctor Korynski realizaba verdaderos experimentos de vivisección humana, para lo cual ordenó que fuesen inoculadas con un líquido venenoso siete enfermas.

Su ayudante el doctor Kendzior le hizo observar que una de las pacientes se hallaba en el octavo mes de embarazo y que la inoculación le podría acarrear gravísimas consecuencias. Todo fué en vano, el doctor repitió la orden de que fuesen inoculadas.

De las siete enfermas murieron cuatro antes de las doce horas, y las otras tres no experimentaron ninguna novedad.

Los estudiantes de medicina de Cracovia celebraron una reunión, acordando, por 602 votos contra 17, dirigir un Mensaje al gobierno pidiendo la cesantía y procesamiento del catedrático Sr. Korynski.

BANCO DE ESPAÑA

Negociación de Deuda amortizable al 5 por 100.

En el deseo de atender al despacho del público de la manera más rápida posible, en la liquidación de las suscripciones a metálico, que comenzará el próximo miércoles 13 del actual, conforme el anuncio de 9 del corriente, se ha habilitado un servicio especial donde aquellos señores suscriptores que tengan diez ó más suscripciones que formalizar, aunque sean de diferentes interesados, podrán presentar bajo nota que se facilitará impresa, una relación de ellas.

Estas notas se despacharán de un día para otro; de modo que así se evitara la pérdida de tiempo, pues cuando al día siguiente de entregada una relación se presente el interesado, ya tendrá preparadas bajo carpeta sus liquidaciones.

Establecido así este servicio especial, se previene que en las ventanillas de la Caja destinadas al despacho general del público, no se admitirán a un mismo interesado más de diez suscripciones a la vez.

Debe también servir de gobierno a los señores suscriptores, que al dorso de cada resguardo de suscripción se estampará en el Banco un sello, en que se hará constar la liquidación del metálico y el número, numeración e importe de los títulos adjudicados. A continuación de este cajetín deberá suscribir el recibí el mismo interesado ó el agente de Bolsa que haya intervenido en la operación.

Madrid 11 de Junio de 1900.—Por el secretario, Carlos de Adaro.

Elecciones en Italia

Roma 11.—Los resultados de las nuevas elecciones donde ninguno de los candidatos obtuvo el primer día el número de votos que la ley prescribe, dan el triunfo a 30 constitucionales, de los que nueve son opoisionistas y otros nueve de la extrema izquierda.—Fabra.

El furor por las minas

Dicen de Navarra: De algun tiempo a esta parte se observa en esta provincia gran entusiasmo por la explotación minera.

No hay día que no aparezcan en el Boletín Oficial importantes denuncias de minas; anteayer, sin ir más lejos, publicaba dicho periódico cinco denuncias con un total de 754 pertenencias en un mismo término jurisdiccional, y todas ellas de mineral de hierro.

La mayor parte de los denunciantes de minas en territorio navarro son vizcaínos, guipuzcoanos y extranjeros.

Cubanos españoles

Telegrafían al Herald: París 11.—En el consulado español se han inscrito muchos cubanos, optando por la nacionalidad española. He podido confirmar la noticia por conducto del cónsul español, Sr. Toda.

LA "GACETA"

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Presidencia. Nombrando senador vitalicio a D. Felipe Mendez de Vigo.

Gracia y Justicia. Promoviendo a la dignidad de chantre de la santa iglesia catedral de Canarias al presbítero licenciado D. Francisco González y Gomez, canónigo de la misma iglesia.

Nombrando canónigo de la santa iglesia catedral de Osma al presbítero D. Donato Lázaro y Alkalarrea.

Jubilando a D. Pedro Giron y Pineda, registrador de la propiedad de Carmona.

Nombrando para el registro de la propiedad de Bernillo de Sayago a D. Mariano Malagelada y Bramon, que sirve el de Viella.

Idem para el registro de la propiedad de Ordenes a D. Francisco Sanchez y Varela, que sirve el de Muros.

Idem para el registro de la propiedad de Anaurio a D. José Gutiérrez y Gutiérrez, que sirve el de Redondela.

Guerra. Disponiendo que las excepciones sobrevenidas no puedan ser revisadas hasta después que ingrese en filas el reemplazo inmediato posterior a la fecha en que la excepción se concedió.

Reales órdenes resolviendo instancias presentadas en solicitud de devolución de depósitos constituidos para la redención del servicio militar.

Marina. Creando una Junta central para la clasificación del personal de los distintos cuerpos de la Armada de los que ayer dimos cuenta.

NOTICIAS TEATRALES

Jardines del Buen Retiro. La temporada de ópera comenzará antes de fin del mes corriente.

Se cantará el repertorio moderno y en la función inaugural La Bohème. Además habrá algunos estrenos.

De la compañía forman parte las señoras Colombini y Galan, el tenor Granados, el barítono Cabello y el bajo Torres.

Actuarán de directores de orquesta el señor Villa y otro maestro italiano.

Moderno

En la presente semana se verificarán en este teatro los estrenos del monólogo titulado Repertorio moderno, escrito expresamente para Loreto Prado, y del diálogo italiano de actualidad, Fedorina, que desempeñarán la señorita Prado y el Sr. Chicote.

Apolo

Pasado mañana jueves, con motivo de la festividad del día, se verificará en este teatro una escogida función de tarde, poniéndose en escena por última vez en la presente temporada la preciosísima ópera Adriana Angot y el divertidísimo entremés lírico titulado El motete.

Las localidades pueden solicitarse en contaduría a las horas de costumbre.

Circo de Colon

El jueves, con motivo de la festividad del Corpus, se celebrarán dos grandes y variadas funciones, a las cinco de la tarde y a las nueve de la noche, respectivamente.

En la de la noche tendrá lugar el noveno día de moda aristocrática, primero del nuevo abono, con un programa escogido, en el que figurarán todos los notables artistas de la compañía y el cada vez más aplaudido clown exótico musical monseigneur Raphael, que presentará el célebre perro calculador y los perros cantantes, el número más original y gracioso de cuantos se han visto en Madrid.

En la presente semana se estrenará el lujoso espectáculo titulado La Exposición de París, en el que toma parte un numeroso personal que lucirá magníficos trajes.

Parish

Como todos los lunes, hubo también anoche presentación de nuevos artistas.

La Bella Lily exhibió sus trabajos de proyección en el escenario, que fueron muy del agrado de la concurrencia y valieron a la artista ruidosos aplausos.

También debutaron los célebres marroqueses Hady Mohamed Aussel, cuyos ejercicios consisten en arriesgados saltos, verdaderamente inconcebibles, y en juegos acrobáticos de gran originalidad y de no escaso riesgo.

Los marroqueses lograron provocar el entusiasmo de los concurrentes, y se vieron precisados a repetir algunos de sus trabajos y a presentarse muchas veces en la pista.

Al menudeo

Champagne Codorniu.—Espumoso.—Cremant.—Extra.—Dry.—Agente, Chinchilla, 5, entrecuelo.

Vapores-correos Singapore 10.—Con rumbo a Colombia ha salido de este puerto el vapor-correo Isla de Luzon, de la Compañía Trasatlántica.

Colon 10.—El vapor-correo de la Compañía Trasatlántica Isla de Panay ha zarpado de este puerto con dirección a La Guaira.

Montevideo 10.—Ha salido hoy el vapor-correo Méjico, de la Compañía Trasatlántica, con destino a Santos.

Veracruz 10.—Procedente de la Habana llegó a este puerto el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica Reina Regente.

Nueva-York 11.—Procedente de Cádiz ha llegado a este puerto el vapor Leon XIII, de la Compañía Trasatlántica española.

Penang 11.—Ha salido de este puerto para Singapore el vapor Montecideo, de la Compañía Trasatlántica.

Renuncia

El doctor D. José Codina Castellvi ha renunciado el cargo de secretario del Colegio de Médicos de la provincia de Madrid, con el carácter de irrevocable.

Profesoras de Normales y maestras. Por el ministerio de Instrucción pública han sido nombradas: profesora numeraria de la Escuela Normal elemental de maestras de Avila, doña Enriqueta Avedaño y Hovía; de la de Cádiz, doña Carmen Tavia y Cánovas; de la de Castellón, doña María del Carmen Cervera y Torres; de la de Lérida, doña Dolores Vallés y Ribot; de la de Palencia, doña Manuela Torralba y Vives, y de la de Zamora, doña Enriqueta Muñoz y Peña.

Obreros asturianos a la Exposición. El alcalde de Oviedo ha escrito al ministro de Agricultura, interesándole permita que los obreros que el Ayuntamiento de aquella capital envía subvencionados a la Exposición de París, puedan agregarse a los que irán por cuenta del Estado, a fin de que puedan aprovechar las explicaciones que a estos darán los ingenieros designados para acompañarlos.

El ministro ha contestado al alcalde concediendo la autorización solicitada, y felicitando a la corporación municipal por su acuerdo en favor de los obreros.

Premio de la Reina. S. M. la Reina ha concedido una pila para agua bendita (bronce y pluche) con destino a premio en la rifa dispuesta por la Sociedad de Señoras protectoras de la Casa de Expositos de Cartagena.

Atropello

Por un carruaje particular fué atropellado ayer, a las siete y media de la tarde, en la calle de Sevilla, Alejandro Tejedor Aranz, de veinticinco años de edad, casado y de oficio encuadernador, el cual sufrió dos heridas leves en la cara.

En el mismo carruaje fué llevado a la Casa de Socorro del distrito del Congreso, pasando después a su domicilio.

El verano

Como ya va apretando el calor, comienza a animarse la estación del Norte.

El sudexpreso sale diariamente lleno de familias aristocráticas, llevando también muchas personas conocidas el expreso de Irún y el correo de Galicia, Asturias y Santander.

Telégrafo óptico entre Madrid y Valladolid. Han llegado a Valladolid varios jefes y oficiales del Cuerpo de Ingenieros militares, que vienen con el objeto de comenzar los trabajos para instalar la red del telégrafo óptico entre dicha ciudad y Madrid.

Serán ayudados en sus estudios por los ingenieros civiles y militares que tienen sus destinos en Valladolid.

Homenaje al Sr. Cánovas. Sabido es que en el antiguo balneario de Santa Agueda, hoy Asilo de Hermanos hospitalarios, se erigió un altar en el sitio que ocupó el palacio de don Juan de Borja.

de la galería en que fué asesinado tan ilustre hombre público.

No ha parecido conveniente que dicho altar continuara al aire libre, y se ha cerrado aquella parte de la galería, haciendo en ella algunas obras de fábrica para convertir aquel sitio, de triste recordación, en capilla, decorada con muy buen gusto.

Bodas

El domingo se celebró la boda de la señora doña María de la Concepción Ugarte, hermana del subsecretario de la Presidencia, con D. Alfonso Alonso de Prado.

Apadrinaron a los contrayentes la señora de D. Javier Ugarte y D. Ramon Nocedal.

También se celebró el propio día el enlace de la señorita de Marquina con el señor D. Joaquín Angoloti, a quienes apadrinaron la madre de la novia y el duque de la Victoria.

La boda del duque de Abrantes con la señorita doña Carmen Alcázar y Roca de Togores, hija de los marqueses de Peña-fuente, se celebrará en el próximo mes de Julio.

Los nuevos títulos

Dícese que el ministro de Hacienda tiene el propósito de encomendar a la industria nacional, si lo hace en condiciones aceptables de seguridad y economía, la confección de los títulos de Deuda amortizable.

Tormenta en Zaragoza

Telegrafían de Zaragoza, que ayer descargó sobre dicha ciudad una terrible tormenta.

Muchas calles se llenaron por completo de agua, inundándose las bodegas.

El servicio de tranvías quedó interrumpido largo rato, por impedir la circulación la gran masa de agua.

A pesar de la anchura del Coso, éste quedó de tal modo convertido en un río, que no se descubrían las aceras.

Propaganda socialista

Procedente de la Coruña ha llegado a Lugo el orador socialista Rodriguez Cantero, representante de la Asociación obrera.

En el local del Ayuntamiento se celebró una reunión, a la que asistieron unas cien personas.

Ante ellas, el delegado coruñés pronunció un discurso abogando por la unión para conseguir los fines de la asociación.

Un cadáver

Al llegar ayer a Béjar el tren núm. 102, fué encontrado en un coche de segunda clase, el cadáver de un viajero, que no fué identificado en los primeros momentos. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Reglamento de secretarios y contadores. La comisión nombrada por el ministro

de la Gobernación para la confección del reglamento de secretarios de Ayuntamiento ha terminado su trabajo, habiendo entregado al Sr. Dato el proyecto correspondiente.

También están ultimados por la sección del ministerio los reglamentos de contadores y secretarios de Diputaciones provinciales, los cuales serán discutidos el próximo sábado por la junta designada al efecto por el Sr. Dato y de la cual forman parte un diputado a Cortes, un senador, un catedrático, diputados provinciales y concejales de Madrid.

Victimas del trabajo. Dicen del Ferrol que varios obreros que trabajaban en la construcción de un muro, se cree que por tener mal sujeto el andamio en que se hallaban, cayeron de una altura de tres metros, hiriéndose dos, uno de ellos gravemente.

Caido en un pozo. Dicen de Valladolid que en Palazuelo de Carranza, un niño que estaba jugando con otro de su edad junto a un pozo tuvo la desgracia de caer dentro.

Por pronto que se acudió en socorro de la víctima, éste ya había muerto, presentando todo el cuerpo grandes contusiones.

Desgracia. Un guardia civil que prestaba servicio junto a la Plaza de Toros de Valladolid, por perseguir a un chibuelo que tiraba piedras al edificio, cayó al suelo en la cuneta del camino, cogiéndolo el caballo debajo.

El infeliz recibió tan graves lesiones que se desconfia de salvarle.

Incendio de Santa María de Nieva. Dicen de Santa María de Nieva que por suerte no han sido tantos como algunos periódicos han dicho, los daños causados por el incendio acaecido en la iglesia en que se venera la patrona de esta localidad.

Aunque la imagen de Nuestra Señora de la Soterraña quedó carbonizada en varios trozos, son muchos los que se han salvado, siendo relativamente fácil la restauración.

Lo que se ha perdido por completo ha sido la parte alta del camarín de la venerada efigie.

Sin embargo, se han salvado bastantes de los objetos que en él había, entre ellos la urna que guarda la monia del pastor a que se apareció la milagrosa imagen.

Esta tenía puestas las joyas y vestidos de menos valor.

El templo, que es de sólida construcción, no ha sufrido más desperfecto que el desprendimiento de gruesas capas de yeso que cubrían la piedra.

Las pérdidas, no obstante, son grandes, por el inestimable valor de los objetos quemados.

EDICION DE LA NOCHE

INSURRECCION EN CHINA

Inquietud. Más tropas a Pekin. Combates encarnizados en las calles de la capital.—15.000 rusos preparados.

Londres 12.—Los periódicos de esta mañana publican telegramas referentes a la cuestión china, la cual continúa inspirando vivísimas inquietudes.

Desde Tien-Tsin telegrafían con fecha de ayer que salió el cuarto tren de tropas para Pekin, conduciendo 213 rusos con dos cañones y 62 franceses con un cañón inglés.

Las tropas extranjeras se encuentran en Tan Fang a 42 kilómetros de Pekin.

Se cree que hasta hoy no podrán llegar a dicha capital.

Un telegrama de Shanghai fechado ayer, inserto en The Daily Mail, anuncia con referencia a informes de Pekin, que desde el domingo a las dos de la tarde se están librando encarnizados combates en las calles de aquella ciudad.

Los rusos tienen preparados en Puerto Arthur 15.000 hombres para enviarlos a Tien-Tsin.—Fabra.

LOS INGLESES EN LA COSTA DE ORO

Noticias importantes. Combate con los achantis.

Londres 12.—Las noticias de la Costa de Oro acerca de la insurrección contra los ingleses son graves.

Un telegrama recibido por el ministerio de las Colonias, fechado el día 9 en Prashu, dice que el coronel Carter salió el día 6 de la Costa para operar en unión del capitán Hall.

Añade que encontró a los rebeldes en Dompasi, que los atacó y los desalojó de sus posiciones; pero que habiendo tenido pérdidas importantes, entre ellas siete oficiales europeos heridos, se vió imposibilitado de proseguir su movimiento de avance.—Fabra.

FIRMA DE LA REINA

El ministro de la Gobernación ha puesto hoy a la firma de S. M., además del decreto nombrando al Sr. Inchaurredieta vocal de la Junta de accidentes del trabajo, otro nombrando al señor marqués de Nerva vocal de la junta del Monte de Piedad, en la vacante del Sr. Bosch.

El ministro de Hacienda ha llevado a la firma los siguientes decretos:

Concediendo un crédito para la Clínica de San Carlos.

Sustituyendo el marchamo especial de cada fábrica por uno general para cada ramo. Esta medida se adopta en virtud de peticiones de los fabricantes.

EL PAGO DE LA CONTRIBUCION

El Sr. Villaverde, en su despacho de hoy con la Reina, le ha dado cuenta del estado de la recaudación industrial una vez terminado el período voluntario de pago.

Por industrial debían contribuir en España 370.457 individuos por una cantidad de 33.718.385 pesetas.

Según los datos oficiales, han dejado de pagar 31.309, cuyos débitos importan pesetas 1.307.719.

Entre los morosos figuran muchos de los

que se suelen encontrar en igual caso todos los trimestres y a quienes los gremios han ejercido coacciones. El ministro estudia los medios para impedir que se ejerza coacción de ninguna clase contra los que quieren cumplir sus deberes con la Hacienda. Probablemente se privará a los gremios de la facultad de fijar las cuotas.

En virtud de estos datos, quita importancia el Sr. Villaverde a la resistencia al pago y lo juzga como un fracaso para la Unión Nacional.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Contra los colonos sublevados

Londres 11.—Un despacho de la Ciudad del Cabo dice que con motivo de los proyectos sometidos a la discusión del gobierno colonial, determinando las disposiciones que han de adoptarse con los colonos que han hecho armas contra Inglaterra, el ministro Sr. Schreiner propuso severos castigos para aquellos. Los demás ministros combatieron energicamente semejante proyecto.

A consecuencia de esta disidencia, se asegura que el Sr. Schreiner ha presentado la dimisión.

Rendición de boers

Londres 11.—Un telegrama de Ventersdorp, fechado ayer, dice que una parte de los boers que se hallaban en el campamento de Klerksdorp lo han abandonado.

Añade que se espera de un momento a otro la capitulación del resto de las fuerzas.

Un comandante y 250 boers que estaban en Ventersdorp se han rendido. Otros han ofrecido capitular.—Fabra.

Noticias desfavorables

Londres 12.—The Daily Express recibe telegramas de Lorenzo Marques conteniendo noticias desfavorables para los ingleses.

Dicen que en el combate librado en Vrededorp, los ingleses fueron rechazados.

Añaden que las fuerzas británicas tuvieron 750 bajas entre muertos y heridos, que los boers cogieron 150 prisioneros.

Se cree que estos informes se refieren a las fuerzas que mandaba el coronel Rooval.

The Times publica al mismo tiempo otro telegrama de Lorenzo Marques, anunciando que, según despachos oficiales de origen transvaalense, los ingleses fueron derrotados en Doukerport, experimentando pérdidas considerables.

Otro triunfo de los ingleses

Londres 12 (vía cable Bilbao).—Un despacho del general Buller dice así:

Hemos forzado el paso de Almondeneux, último desfiladero antes de las llanuras de Charlestown.

El enemigo, en número considerable, nos atacó vivamente.

Añade el general Buller que espera que las bajas inglesas no lleguen a un centenar.—Fabra.

NUEVA REUNION DEL DIRECTORIO

Accion popular contra el empréstito

Hoy por la mañana ha vuelto a reunirse en el Circulo Mercantil el Directorio de la Unión Nacional, durante la conferencia poco más de una hora.

A la salida han dicho los asistentes a la reunión que el acuerdo tomado era emprender una acción popular contra el empréstito.

SGCB2021

préstimo, abriendo suscripción pública para allegar medios con que realizar la campaña.

Para ver la manera mejor de llevar á cabo este acuerdo, se consultará á los señores Pi y Margall, Canalejas y Piernas y Hurtado, siendo los encargados de hablar al primero, los Sres. Paraiso y Amusco; al segundo, los Sres. Alba y Muñoz, y al tercero, los Sres. Costa y Rubio.

Como abogados defensores en las contiendas que pudieran surgir, se han designado á los Sres. Barrio y Mier, Sanchez Roman y Azcarate. Se ignora si dichos señores aceptarán el encargo.

Esta tarde son esperados los individuos del Directorio Sres. Sanchez Arjona, de Sevilla, y Moralay, de Palencia.

El Directorio se vuelve á reunir esta noche.

La señorita Ontiveros

El concierto de la señorita Ontiveros se celebrará el próximo jueves, á las cinco y media de la tarde, en el salón del Conservatorio, y por la gran demanda que hay de billetes, promete estar muy concurrido.

Las localidades se despachan desde hoy en el almacén de música de los sucesores de Romero, Preciados, 7.

TRIBUNALES

En la sección primera se ha visto hoy en juicio por jurados una causa por homicidio.

En 18 de Noviembre de 1899, después de haber estado bebiendo y jugando á los naipes en una taberna de Aranjuez, Jesús Collado, José Fernandez y José Melguizo, que es el acusado, se suscitó entre los dos últimos una disputa, y al salir de la taberna riñeron, dando el Melguizo varias puñaladas al Fernandez, que produjo á éste la muerte.

Defendió al procesado el Sr. Aragon, pidiendo que se aprecien las atenuantes de arrebatado, embriaguez y provocación.

El veredicto ha sido de culpabilidad, siendo condenado José Melguizo á catorce años, ocho meses y un día de presidio.

Absueltos

En la sección segunda se ha visto también una causa por homicidio, en la que figuraban como procesados Bernabé Blanco y Celedonio Cemillan, acusados de haber dado muerte á Gregorio Lacalle, cuyo cadáver se encontró en las inmediaciones del pueblo de Villaverde.

Después del desfile de veinte testigos, cuyas declaraciones no suministraron dato alguno que demostrara la culpabilidad de los procesados, el fiscal retiró la acusación, siendo éstos puestos en libertad.

En la Pradera del Corregidor

En la sección cuarta ha continuado la causa contra Mariano Briones, Ricardo Albo, y Angel Perez, que en la tarde del 7 de Agosto del 98, después de comer en unión de un hermano de éste, llamado Marcelino, en un mesonero de la Pradera del Corregidor, salieron todos riñendo, resultando gravemente herido Marcelino, que falleció á los pocos días.

El fiscal, Sr. Torreblanca, califica el hecho de homicidio, y á Briones como autor. Respecto á Albo ha retirado la acusación, y á Angel Perez lo considera autor de lesiones menos leves.

El veredicto ha sido de inculpabilidad para Briones y Perez. Respecto al primero, por considerar que obró en defensa propia; y al segundo, en defensa de su hermano.

Los astilleros del Nervion

Entrega al señor Martinez Rivas Bilbao 12 (450 tarde).

El representante del Gobierno ha hecho entrega á las cuatro de la tarde de los astilleros del Nervion á la Sociedad Anónima de que es gerente el Sr. Martinez Rivas.—Mencheta.

LA CORRIDA DE HOY

Los toros parece que han resultado bravos.

Ningun incidente extraordinario. Los billetes á última hora se han vendido á su precio.

No ha concurrido á la fiesta ninguna persona de la Real Familia.

De ministros estaban los Sres. Silvela y Dato.

Balance del día

Decididamente nos regeneramos.

La corrida de toros organizada por la prensa, ha hecho sentir sus efectos en los talleres, en los escritorios, en los centros docentes, en las oficinas públicas, en todas partes.

La elevación de los precios ha sido obstáculo fácilmente allanado por el ansia de presenciar una fiesta que quince días hace vienen anunciando los periódicos con todo género de sugerencias y de reclamos.

Trabajaba la prensa en beneficio propio, y ha desplegado los medios de seducción de que es capaz, dando además con su conducta un paso que ofrece novedad; porque la prensa, de cronista de la fiesta, se ha transformado en empresaria, usando de un recurso que considera, por lo visto, el más eficaz para el sostenimiento de la Asociación y para el cumplimiento de los altos fines que le están encomendados.

Si por lo menos alcanza con la suma que hoy recaude tener domicilio propio y mejorar la enseñanza de manera que muchos jóvenes destinados al oficio tengan una mediana instrucción, del mal el menos; pero encaja mal con la misión civilizadora de la prensa el apelar á los toros para su mejoramiento, porque los toros fueron siempre inseparables en España del retroceso y de la intolerancia religiosa.

Siempre que los españoles hemos perdido territorios en Italia, en Flandes, en Africa, dentro de la propia Península, nos hemos consolado quemando unos cuantos herejes ó quemando unos cuantos reñones; y cuando en los días de Carlos IV y de Fernando VII se precipitó la pérdida del imperio colonial, los toreros llegaron á ser tan festejados como podían serlo los primeros magnates de la aristocracia.

El mismo Herald, en su número de anoche, al recomendar al Rey que vaya á los toros, por ser esta la tradición de la Monarquía, cita los monarcas adversos y favorables á la fiesta, resultando que los dos mejores reyes que hemos tenido, Isabel la Católica y Carlos III, ambos fueron enemigos de la fiesta nacional, llegando el segundo á suprimirla.

En cambio, Carlos IV y Fernando VII han sido los monarcas más entusiastas de los toros.

¿Qué ejemplo conviene recomendar al país y á Alfonso XIII?

En los actuales momentos se libra en Francia formidable batalla sobre las corridas de toros; pero aunque la perdieran sus adversarios, el remedio estaría á la mano, porque Francia, por estar más dentro de Europa que nosotros, tendría la ventaja de que los vientos de progreso y de cultura reinantes en el mundo, la limpiarían de la peste, mientras que nosotros, metidos en este rincón, correríamos mayor riesgo, porque no disfrutamos de aquellos medios de emancipación y de oro.

Hé aquí la razón principal que nosotros tenemos para combatir la fiesta nacional; porque á más de ser propensa á la frivolidad, á la disipación, á la ordinariéz y á la barbarie, tiene el vicio de origen de ser una fiesta reaccionaria.

Además de los decretos de Hacienda, que en otro lugar publicamos, firmados por S. M., se han firmado hoy también estos otros:

Modificando el párrafo 1.º, prevención 3.º, del art. 251 de las Ordenanzas de Aduanas.

—Aprobando el contrato provisional de arrendamiento de local para establecer las oficinas de la Aduana de Avilés.

—Disponiendo que D. Francisco Laiglesia y D. Antonio Comyn, diputados á Cortes, negocien, en nombre del Gobierno con el Consejo de tenedores de bonos extranjeros de Londres, la modificación de lo declarado en 28 de Junio de 1882, á fin de que los intereses de la Deuda exterior al 4 por 100 perpétuo, de propiedad de extranjeros, sean gravados con el impuesto sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria.

Se decía anoche en los centros oficiales que el Gobierno va á ordenar la clausura de dos círculos militares.

Probablemente el lunes próximo se verificará en el Campo del Moro la garden party anunciada.

El Sr. Puigcerver ha cumplimentado esta mañana á S. M. la Reina.

Se indica al general Salgado para presidente de la Junta calificadora del personal de Marina.

Los últimos acuerdos—sin duda alguna graves—del Directorio de la Unión Nacional—de que hablamos por separado—denotan que la campaña ha recobrado una viveza, que había indudablemente perdido en los días anteriores al empréstito.

Créese que el Consejo de ministros de mañana pudiera alcanzar importancia.

Los valores, flojos.

DIAMANTES INALTERABLES AL CARBONO

Imitación superior é inalterable de los diamantes, perlas y piedras finas.

4--Cedaceros--4

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase cuarta plana.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 12 DE JUNIO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Día 11, Día 12, Diferen.º. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, 4 0/0 amortizab., 5 0/0 amortizab., Tesoro, Ultramar, Billetes Cuba 1886, etc.

Cambios sobre el extranjero

Table with columns: País, Cambio. Rows include Paris 12 (12'05 L.), Cierre, Bolsa de Barcelona, Interior, etc.

CHARADA

Con un primera tercera de templado una dos tres, hizo una hermosa ballesta el pajarero Ginés. Al más ligero tres dos junta sus estrechidades, y es un perfecto artefacto para poder coger aves. Es primera dos tres cuatro fruta blanca é encarnada, la cual, al llegar Septiembre, es cuando está sazonzada. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana)

Solución á la charada anterior

A FA NA DO.

CULTOS

Santo de mañana.—San Antonio de Padua, y Santos Fortunato y Luciano, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Capuchinas, donde se celebrará fiesta á San Antonio, con misa mayor á las diez, en la que predicará el señor capellan, y por la tarde procesión y reserva.

Fiestas á San Antonio de Padua

Se celebrarán solemnes fiestas, y predicarán: En San Sebastian, los Sres. Niella y Gomez Sesé.—En Monserrat, los Sres. Manzanedo y Gonzalez Reyes.—En San Fermín de los Navarros, un P. Franciscano.—En San Pascual, los Sres. Sedenio de Oro y Barbajero.—En Santa Cruz, el Sr. Roldán y el señor cura.—En San Ildefonso, D. Gabino Marqués y el P. Pomphío Diaz.—En San Jerónimo, el Sr. Simó.—En San Marcos, el señor cura.—En San Antonio de la Florida, los Sres. Plaza y Chacobo.—En San Luis, D. Celestino de Diego y el señor Diaz Guizarro.—En la Iglesia Pontificia, el P. Gregorio Rodriguez.—En el Caballero de Gracia, el Sr. Pareja y D. Julian Rodriguez.—En Santa Maria Magdalena, los señores Ibaive y Perez Cerrada.—En San Millán, el señor cura.—En Santa Bárbara, el Sr. Gomez Sesé y el Sr. Manzanedo.—En San Andrés de los Flamencos, el señor rector y el P. Monjas.—En Nuestra Señora del Carmen, los Sres. Carrande y Gonzalez Pareja.—En la Catedral, los Sres. Olmedo y Belda.—En San Antonio de los Alemanes, los Sres. Manzanos y Belda.—En el Cristo de la Salud, el Sr. Quintana.—En San Andrés, el Sr. Martinez.

Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—53 de abona.—9.º miércoles de estrenos.—Caterina. ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El maestro de obras.—A las 9 3/4.—La balada de luz (estreno).—A las 11.—La Gólfemia.—A las 12.—La noche de «La tempestad». APOLO.—A las 8 3/4.—El gato negro.—A las 9 3/4.—La Czarina.—El motete.—A las 10 3/4.—La buena sombra.—A las 12.—Marta de los Angeles. MODERNO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—Isidoro Perez.—A las 9 3/4.—Enaguas y pantalones.—A las 11.—La marisfa.—A las 12.—El pillo de playa. GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Grandioso programa.—La misteriosa.—La bella Lili.—Los marroques Hady-Mohamed-Aussel.—La nueva compañía.—Los gatos amesatrados, perros, monos, osos, jaquitas y mulas. Entrada general, 50 céntimos. GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Gran espectáculo.—Números de verdadera atracción.—La novedad del día: el perro calculador presentado por M. Raphael, la troupe Villas, los Crick-Crock-Crack, el aplaudido juego del Cricket-Polo en bicicleta y demás principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

204 BULLETIN DE EL CORREO

país, á quienes sorprendiera el ataque, y cuyas vidas parecían importar muy poco á los portugueses, los cuales se hacían sordos á sus clamores de que bajasen el puente levadizo y los admitiesen dentro del fuerte.

Empezaron á arder todos los edificios contiguos á la fortaleza, y las llamas iluminaban ya gran parte de la isla.

Al disiparse el humo, manifestáronse á descubierto las defensas principales del fuerte á la roja luz de la conflagración.

—Si tuviéramos unas escalas de asalto—decía Felipe,—sería nuestro el fuerte, pues no hay alma viviente sobre las murallas.

—Verdad, verdad—respondió Krantz,—pero aun así, luego que se haya apagado el fuego, los muros de la factoría nos servirán de ventajosos baluartes. Ocupándonos, conseguiremos impedir que los enemigos se asomen mientras preparamos las escalas. Para mañana á la noche pueden estar construidas, y despues de ahumar el fuerte con otros pocos haces, subiremos al asalto y no tardaremos en rendirlo.

—Perfectamente ideado—replicó Felipe alejándose.

Reunióse enseguida con los caudillos ternateses, que celebraban consulta en las afueras de la fortificación, y les comunicó el plan antedicho. Luego que les dió á conocer sus proyectos y que los jefes hubieron convenido en adoptarlos, se presentó en el corro Schriften, quien había ido en la expedición sin que Felipe lo supiese.

—Ese plan no vale nada; no tomareis el fuerte, Felipe Vanderdecken—dijole al tuert, piloto.

Apenas se habia expresado así, cuando tuvo lugar una tremenda explosión y llenó el aire de gruesas piedras que, lanzándose en todas direcciones, mataron é

hirieron á centenares de los sitiadores. Era la factoría, que habia volado á causa de existir en ella un depósito de pólvora, que incendiaron las llamas.

—Ved ahí frustrado vuestro proyecto, Mynheer Vanderdecken, ¡Eh! ¡eh!—chilló Schriften—¡jamás tomareis esa fortaleza.

La pérdida de gente y la confusion causada por esta inesperada resulta, ocasionó un tercer pánico, y todos los hombres de Ternate huyeron á la playa para embarcarse en sus piraguas otra vez.

Fué en vano que Felipe y sus caudillos intentasen reanimarlos. Como no estaban acostumbrados á los terribles efectos de la pólvora en cantidades grandes, creían que algun suceso sobrenatural habia ocurrido, y muchos de ellos, saltando en las piraguas, se hicieron á la vela, mientras los restantes quedaron confusos, temblando y llenos de pavor, apiñados en la ribera.

—Jamás tomareis ese fuerte, Mynheer Vanderdecken—chilló de nuevo la bien conocida voz.

Levantó Felipe la espada para cortarle la cabeza á cercen al hombrezuelo, pero bajóla al instante.

—Sospecho que me dice una desagradable verdad—pensó el joven—y ne es justo le quite la vida por eso.

Algunos jefes de los de Ternate aún conservaban bastante entereza de espíritu, aunque la mayor parte de ellos parecían tan acobardados como su soldadesca misma. Despues de un rato de consulta, se decidió que el ejército permaneciese donde estaba hasta la mañana siguiente, cuando se determinaría sobre lo que debiera hacerse.

Así que amaneció, descubrieron que el puerto portugués, ahora que no lo cubrían los edificios inmediatos, era más formidable de lo que parecía. La muralla es

205 EL BUQUE FANTASMA

nos, las cuales se distinguían por su intachable pureza.

Habiendo seguido el ejemplo de sus introductores, saludando al monarca en conformidad á la costumbre mahometana, se les mandó sentar, y por medio de intérpretes portugueses, pues las antiguas relaciones de aquellos isleños con los navegantes lusitanos, habian hecho bastante comun el idioma portugués, les hizo el rey algunas preguntas relativas á los pormenores de su naufragio.

Dió Felipe una corta relacion de su desastre, en la cual hizo mencion del modo con que su esposa habia sido separada de su lado, y dió á entender que ésta habia caido entre las manos de los portugueses, y se hallaba en su factoría de Tidore. Concluyó pidiendo licencia á su majestad para ir en su busca, ó bien solicitando su intervencion para conseguir su rescate.

—Está muy bien dicho—contestó el rey,—facilitense provisiones á estos extranjeros y dese la audiencia por terminada.

A los pocos minutos solo quedaban allí de toda la corte dos ó tres favoritos del monarca, los que dispusieron se sirviese á los naufragos un banquete, compuesto de varios y exquisitos manjares.

Concluido éste, dijo el rey á sus huéspedes:

—Esos portugueses son unos infames y acérrimos enemigos nuestros. ¿Queréis asistiros en nuestras guerras contra ellos? Tenemos cañones grandes, pero no entendemos su manejo tan diestramente como vosotros. Voy á enviar una escuadra contra los portugueses que residen en Tidore. Decidme, holandeses, ¿quereis pelear á favor nuestro? Entonces tú—añadió dirigiéndose á Felipe—recuperarás á tu esposa.

—Mañana responderé á V. M.—replicó

206

Felipe—he de consultar con mi compañero, pues como dije antes, yo era el capitán del buque y mi amigo el primer piloto. Consultaremos sobre el asunto.

Schriften, que Felipe habia men ionado al rey como un simple marinero, no habia sido presentado á la audiencia.

—Está bien—replicó el monarca;—mañana sabremos vuestra resolucion.

Despidiéronse Felipe y Krantz, y á su regreso á la cabaña hallaron que el rey les habia remitido un presente. Constaba de dos vestidos á la mahometana, con sus turbantes correspondientes.

Este regalo fué muy tempestivo, porque los naufragos estaban tan andrajosos que tenian las carnes expuestas á los rayos abrasadores de aquellos climas.

También, como sus sombreros de copa alta servian de punto de atraccion para el calor tan excesivo que hacia, trocaron los de muy buena gana por los turbantes blancos. Ocultando el dinero en las fajas malayas que formaban parte de su equipaje, pronto se ataviaron con sus nuevos vestidos, cuya ventaja no tardaron en reconocer.

Despues de una larga consulta se decidieron los dos amigos á aceptar las proposiciones del rey, pues que sería este el solo medio de recuperar la posesion de Amina.

Comunicóse esta resolucion á S. M. al dia siguiente, y comenzáronse los preparativos para la expedicion.

Veíase ahora por todas partes una escena de movimiento y actividad general. Piraguas de todas dimensiones surcaban á centenares en las inmediaciones de las playas, y apiñábanse tan juntas que constituían una inmensa balsa, extendida más de media milla sobre las tranquilas aguas de la bahía, y llenas de hombres ocupados en alistarlas para el servicio; los unos remozando las velas, los

# INTERESA A TODOS VER — SASTRERIA CUADRADO

43, CALLE DE SAN BERNARDO, NUMERO 43

Trajes de gran lujo, con géneros superiores y á la medida, por 25 ptas.—Gabanes últimos modelos, géneros riquísimos, desde 30 ptas.—Alpacas gran moda. Trajes completos, infinidad de colores para elegir, desde 25 ptas.—Chalecos de piqué, inmenso y variadísimo surtido, desde 7 ptas.—Pantalones, un millón de clases y dibujos, desde 7 ptas.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de prendas; especiales para trajes de FRAC, LEVITA, CHAQUET, SMOKING y otros, 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías.

INTERESA VISITAR ESTA CASA.—43, SAN BERNARDO, 43 (Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)

## Regalo útil indispensable

Una imprentilla PROGRESO de 100 letras surtidas, para la composición de tarjetas de visita, membretes, sobres, etc., compuesta de 1 nonpendedor, 2 líneas, 1 almohadilla, 1 botella tinta, 1 pinzas, separador de tinta, puesto el todo en una caja de madera fina lacada y que puede figurar como adorno sobre cualquier mesa de escritorio. Precio: ptas. 750. Para hacer trabajos más grandes, imprentillas 200 letras, ptas. 10; 300 letras, 1450; 400 letras, ptas. 1750; 500 letras, ptas. 1995, y 1.000 letras, compoñedor 6 líneas, ptas. 40. Francos portes toda España, aumenta ptas. 150. JUSTO BUJAS. Calle Moncada, 15, Barcelona.

## DENTICINA INFALIBLE

Preguntar á los millares de madres que salvan á sus hijos de la muerte y os dirán que la Denticina de Justo Fernandez Izquierdo es el pan bendito del hogar. No mueren los niños de la dentición, si se salva aun en la agonía, les hace brotar la loba suprimida, corta la diarrea que les aqueja, extingue las erupciones de la boca que los molestan, les arregla el estómago, les hace arrancar la gema, impide la sifilosis y trata las fuertes dentaduras y descañaja á los niños transformándoles en sanos y robustos. Caja, 3 pesetas

## CALENTURAS

Toda clase de fiebres más rebeldes no se resisten usando las píldoras Febritico Infalibles de Justo Fernandez Izquierdo, ya conocidas por el público; los muchos años de gran éxito es la mayor garantía. Cada caja contiene, 6 pesetas; media para bebés, 3 pesetas. Estos específicos, ya tan acreditados, se recomiendan sean á solicitud del autor ó en casas de reconocido crédito; los imitadores que no han podido competir, recurren á groseras falsificaciones con engaños, fingiéndose representantes de la casa, que no son, y ofrecen á bajos precios. El autor los remite por correo y ferrocarril á todas partes, des de su residencia, Calzada de Gropesa (Toledo)

## SPARKLETS MARIN

Instantáneamente espumosas todas las bebidas y de gusto delicioso. Higiene y comodidad. Preciosos modelos perfeccionados con sifón. Rebaja, caja de cápsulas, 1 peseta 50 céntimos. Gran depósito para su venta.

## Antigua Lampistería DE MARIN

42, Plaza de Herradores, 42. Utensilios de cocina y baños de venta.

## CHOCOLATE ESPECIAL

Con este título la Compañía Colonial expone en sus establecimientos calle Mayor, 18 y Montero, 8, un chocolate verdaderamente superior y de precio arreglado, que hasta la fecha solo se elaboraba de encargo para el consumo de algunas familias distinguidas de esta corte. Precio del paquete (400 gramos) 1.75 ptas. Precio del 1/2 paquete (200 gramos) 98 céntimos. De venta en la Compañía Colonial, Mayor, 18; Montero 8

Se vende papel por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

## “Los Tirolenses”

EMPRESA, ANUNCIADORA. Rápidas propagandas. ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS. Grandes descuentos á los anunciantes. ANUNCIOS en Teatros, Vallés, Medinades y otros sitios. Escuelas de dactilografía y mecanografía. Pídanse Tarifas á las Oficinas. CONDE DE ROMANONES (antes Barriomereu) núm. 7 y 8 entresuelo. MADRID.

## CURACION O ALIVIO

de los males crónicos del pecho, de los catarros, tos, bronquitis, asma y tisis

Propiedades de tratamiento del doctor Audet.—Las píldoras antisepticas, aguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarros crónicos de las vías respiratorias. Responden á las indicaciones siguientes: 1.º Como antisepticas estas píldoras impiden el asiento, procreacion, multiplicacion y difusion de los microbios. 2.º Como químicamente cuando el enfermo busca el remedio se halla desnutrido, las píldoras antisepticas, teniendo en cuenta esta circunstancia, no solo poseen el poder antiseptico que reclama la dolencia, sino que, al propio tiempo, y á virtud de un componente, son reconstituyentes del organismo. 3.º Además de ser estas píldoras antisepticas y reconstituyentes, acrentan una acción eléctrica sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones obran modificando favorablemente las condiciones del pulmón y de las mucosas, é influyendo, por último, sobre la inervacion broncopulmonar. Resumen: Las píldoras antisepticas son antisepticas, porque dificultan la vida de los microbios; reconstituyentes, porque modifican favorablemente la nutricion general; remedio de ahorro, porque retardan la desnutricion y no hacen tan necesaria la repuracion de substancias; remedio respiratorio, porque son poderoso auxiliar de la respiracion, ya que estimulan la inervacion broncopulmonar. Las píldoras antisepticas, impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes, verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, están necesarias y reparadoras, nutridas y disminuyen la expectoracion, que de purulenta, blanca, acreada y espumosa, se torna, de difícil sea hacer salir; despiertan el apetito, tan necesario á todos; evitan el enfriamiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan; se reanima el espíritu y hacen, en medio de tan halagüeños resultados, menos desahogable el principio, pues se curan la inmensa mayoría y en razon directa de la menor extension é importancia de las lesiones. 10 pesetas caja en las boticas y droguerías principales de España. En MADRID, Garcia, Capellanes, 1; ALCAZAL, Hiego, 20; ALMERA, Roa, 16; BARCELONA, Fernando VIII, 7; BILBAO, Arceola, 35; BURGOS, Cid, 17; BADAJOZ, Sancho Dominguez, 39; CADEZ, Plaza, 37; CADIZ, Plaza de Isabel II, 7; CIUDAD REAL, Toledo, 13; COLOGERA, Pimiento, 10; CORUNA, Real, 59; EUENGA, Zamudio y Calvo Marín, 6; GADALAJARA, Mayor, 7; GRANADA, San Jeronimo, 13; HUESCA, Coso, 23; JACA, Campor, 10; LLEIDA, Tardes, 14; LERIDA, Carmen, 20; MALAGA, Granada, 42; MURCIA, Plaza de San Bartolomé, 10; ORENSE, Campos, 6; PAMPLONA, Nueva, 2; OVIEDO, Sol, 1; SEVILLA, Arcañoz, 2; SAN SEBASTIAN, Huelveshera, 8; SORIA, Coloso, 27; VALENCIA, Mercado, 78; VALLADOLID, Oester, 35; ZARAGOZA, Coso, 43, y demás boticas y droguerías bien surtidas de España.

## ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIARIAS

ES EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA. Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente: Inapetencia, Acididad, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstrio, Vértigos, Vómitos, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende: Arenal, 2; Serrano, 3; Luna, 6, y además en las principales boticas y droguerías de Madrid y de provincias, á 2 pesetas en caja, de seis purgantes. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañando al encargo 2 pesetas 25 céntimos.

## Vinagre Agua de Botol

Solo Dentífico aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA de París. 17, Rue de la Paix, París. SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CASAS

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA

A partir del mes de Noviembre han quedado organizados en la forma siguiente: Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo. Una expedición mensual á Centro América. Una expedición mensual al Rio de la Plata. Una expedición mensual al Brasil con prolongacion al Pacífico. Trece expediciones anuales á Filipinas. Una expedición mensual á Canarias. Seis expediciones anuales á Fernando Poo. 156 expediciones anuales entre Caliz y Tanger con prolongacion á Algeciras y Gibraltar.

## Polvos Dentíficos Agua de Botol

Solo Dentífico aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA de París. 17, Rue de la Paix, París. SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CASAS

LIANO PLEYEL 1.200 pesetas. Cruz plaza, casco hierro repujado antiguo, —Alcalá, 45. Se vende papel viejo por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

## PARA LIQUIDAR

Se venden magníficas sillitas volantes, tapizadas en rico brocatel de seda á 20 y 30 pesetas, valiendo más del doble. SAN BERNARDO, 7. 1.º

## MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA

(Provincia de Zaragoza) PIEDRA es una de las curiósidades naturales más extraordinarias de Europa. (El Times de Londres, Septiembre 1873.)

LA FONDA: Corre este año á cargo del nuevo y acreditado fonsista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Rebaja á los que pasan larga temporada.

## Viaje á precio reducido

desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinación con el ferrocarril Madrid, Zaragoza, Alicante

Informarán en las estaciones de Madrid-Atocha-Zaragoza-Campo del Sepulcro y de Barcelona (Francia).

## Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

“Por muchos años padecí de divites y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre.”

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

## La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

## The Equitable Life Assurance Society of the United States.

(La Equitativa.)

Las principales cifras de sus dos últimos Balances comparadas.

1898	Activo	1899
\$ 258,369,298	\$ 280,191,286	
\$ 57,310,489	\$ 61,117,277	
\$ 50,249,286	Ingresos totales	\$ 53,878,200
\$ 24,020,523	Pagado á los tenedores de póliza	\$ 24,107,541
\$ 168,043,759	Nuevos negocios	\$ 203,301,832
\$ 987,157,134	Seguros en vigor	\$ 1,054,416,422

Pagado á los tenedores de pólizas desde la creación de la Sociedad: \$ 323,190,730

Dirección General para España y Portugal: EN SU PALACIO DE MADRID

otros empleados en obras de carpintería, mientras la mayor parte afilaba las espadas ó preparaba el veneno mortal de la pifa para mojar en él sus puñales.

Toda la ribera ofrecía una vasta escena de confusión: jarros de agua, acopios de verduras, pescado salado y volatería, encerrada en pequeños gallineros, se veían amontonados entre la muchedumbre de guerreros, quienes obedecían la voz de los caudillos, mientras éstos se paseaban por la arena haciendo alarde de sus vistosos trajes militares y brillantes armas.

Poseía el rey seis cañones de á cuatro que le había regalado un capitán de un buque europeo; bajo la dirección de Felipe fueron puestos á bordo de las piraguas mayores, é instruyése para manejarlos á algunos de los ternateses. El rey, que no dudaba del éxito de tan formidable expedición, manifestó el deseo de mandarla en persona, mas disuáderonle varios de sus consejeros por insinuación de Felipe, á fin de que no expusiese su apreciable existencia.

Diez días después estaba completo el armamento, y la escuadra, con siete mil hombres á su bordo, se dió á la vela para la isla de Tidore.

Era una hermosa vista la del mar azulado y sereno, cubierto de seiscientos de aquellas pintorescas barcas, todas á la vela y deslizándose rápidamente como otros tantos delfines en busca de presa, atestadas de hombres cuyas blancas vestiduras formaban un lindo contraste con el color azul oscuro de las ondas.

Las piraguas grandes, en que iban Felipe y Krantz, estaban vistosamente adornadas de gallardetes y banderolas de mil colores, que flameaban y crugían al impulso del viento. Parecía más bien aquella una expedición de regocijo y festejo que no de guerra y de sanguinaria especulación.

A la tarde del segundo día llegó la flota á la isla de Tidore, y se dejó caer á pocas millas del establecimiento portugués.

Los naturales del país, que odiaban, al par que temían, á los europeos, abandonaron la ribera, buscando guarida en los montes. Así es que la escuadra ancló en las inmediaciones de la playa sin ser molestada, y permaneció allí durante la noche.

A la mañana siguiente verificaron Felipe y Krantz un reconocimiento muy prolijo.

El fuerte y la factoría de Tidore eran unos edificios construidos bajo el mismo diseño de todas las fortalezas de los portugueses en aquella parte. Una obra exterior de defensa que consistía en un foso con fuertes empalizadas embutidas en mampostería, circundaba todas las casas del establecimiento.

Las puertas de la muralla exterior permanecían abiertas todo el día, pero se cerraban cuidadosamente de noche. Hacia el lado de la mar tenía esta cerca lo que pudiera denominarse su ciudadela ó verdadera fortificación, que estaba construida de piedra sillar con sus correspondientes parapetos y rodeada en un hondo foso, sirviéndole de única avenida un puente levadizo, protegido por bien dispuestas baterías de todos lados. A pesar de eso, no era posible averiguar su completa fuerza, por hallarse oculta detrás de las altas empalizadas que servían de coronamiento á toda la factoría.

Después de un detenido reconocimiento, fué de parecer Felipe que las piraguas grandes cañoneasen el establecimiento desde la mar, mientras la gente de las barcas menores saltase en tierra y rodease la fortificación, abrigándose donde pudiesen, mientras acometieran al enemigo con sus arcabuces, flechas y dardos.

Aprobóse el proyecto é hicieron á la vez ciento cincuenta piraguas, mientras las otras se arrimaron á la playa y saltó en tierra la gente que contenían.

Pero ya los portugueses estaban avisados de su llegada y plenamente dispuestos á recibirlos. También las piezas que tenían montadas hacia la mar eran de grueso calibre y estaban bien servidas, al paso que los cañones de las piraguas eran muy pequeños, y aunque bien manejados por dirigir los fuegos Felipe, hacían poca ejecución en la cortina de cantería que presentaba á sus tiros el fuerte.

Después de una acción de cuatro horas en que la gente de las piraguas tuvo una terrible pérdida, retiráronse las barcas mayores á donde estaban varadas las demás, y celebróse un nuevo Consejo de guerra.

No se hizo alteracion en las posiciones que ocupaban las fuerzas de desembarque á fin de que no entrasen socorros en el fuerte, mientras el fuego de los arcabuces se sostenía con el objeto de poner fuera de combate á cuantos portugueses se expusieran á los tiros; circunstancia de la mayor utilidad en el concepto de Felipe, á quien no se le ocultaba cuán pequeña debería ser la guarnicion europea de aquel fuerte.

Era evidente la imposibilidad de hacerse dueños de la fortaleza por medio de su mequiza artillería; y ya que era inexpugnable por el lado del mar, deberían ahora dirigirse sus esfuerzos por la parte de tierra.

Luego que hubieron hablado los jefes de la expedición, aconsejóles Krantz que deberían aguardar á que llegase la noche, á fin de dar el asalto en la forma siguiente.

Así que refrescase la brisa, como sucedía todas las tardes, habrían de preparar los sitiadores grandes haces de hojas se-

cas de cocotero y palmito, y llevarlos á la empalizada á fin de fijarlos á las estacas hacia barlovento y prenderles fuego en seguida. Por esta medida quedaria destruida la obra exterior y expedita la entrada á las fortificaciones externas; después de lo cual se adoptarían los planes que exigiesen las circunstancias. Este consejo era demasiado juicioso para no seguirse.

Ocupáronse en este servicio cuantos hombres carecían de armas de fuego, y pronto se acumuló un vasto montón de hojas. Antes de la noche ya estaba todo dispuesto para el segundo ataque.

Despojáronse los de Ternate de sus blancos ropajes, y vistiendo calzoncillos de tela azul, sólo conservaron la parte militar de sus jaces. Enseguida se dirigieron en profundo silencio hacia las empalizadas, y allí depositaron sus haces de hojas secas, repitiendo sus viajes hasta tercera vez.

Completado el hacinamiento, dieron á una un recio viva, y le prendieron fuego por varias partes.

Levantóse una furiosa llamarada, rugió el cañon del fuerte, y muchos de los sitiadores perecieron con las descargas de metralla y con la explosion de numerosas granadas de mano. Pero medio sofocados por el humo, que el viento arrojaba sobre ellos, tuvieron pronto los sitiados que abandonar los baluartes.

Ardieron las empalizadas, mientras las llamas, subiendo á lo alto, comenzaron á envolver en una sábana de fuego la factoría y las casas inmediatas. Cesó al punto toda resistencia y los ternateses arrancaban las quemadas estacas, y forzando las trincheras, daban muerte con sus escimitras y puñales á cuantos no habían tenido la fortuna de poder refugiarse en la ciudadela. Estos eran la mayor parte sirvientes de la factoría y naturales del